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Na manhã desta terça-
-feira (25), os vereadores 
tiveram uma reunião na 
Câmara com a secretária 
municipal de Saneamen-
to, Alice Bortolotto Val-
sechi, a respeito dos altos 
valores de contas de água 

que têm chegado às resi-
dências de vários muníci-
pes registrando índices de 
consumo bem acima da 
média.

A chefe do Departa-
mento de Água e Esgoto 
justificou que houve atra-

sos na leitura dos hidrô-
metros no mês de junho 
devido ao número insufi-
ciente de pessoal na equi-
pe de leituristas, mas ga-
rantiu que a situação está 
sendo normalizada, assim 
como o processo de troca 

dos hidrômetros das ca-
sas, sendo que, segundo a 
secretária, os equipamen-
tos que apresentaram de-
feitos estão sendo imedia-
tamente substituídos.

Os vereadores fizeram 
diversos apontamentos, 

entre os quais o verea-
dor Adalberto Bergo Fi-
lho (Dal do Betoca/PSB) 
sugeriu que o sistema de 
cobrança de água e esgo-
to contabilize a média de 
consumo por residência 
limitada aos últimos 30 

dias, para que, desta ma-
neira, o cidadão não seja 
penalizado com a obriga-
ção de pagar valor exce-
dente que venha a ser co-
brado devido ao atraso na 
medição mensal de consu-
mo pelo DAE.

Demos mais um im-
portante passo no fo-
mento a cultura em San-
to Antônio de Posse. Na 
terça-feira, 18 de julho, 
a Secretaria de Desen-
volvimento Social, por 
meio do departamento 
de Cultura e Turismo, 
promoveu a primeira 

audiência pública da Lei 
Paulo Gustavo, visan-
do apresentar o Plano 
de Ação à população, 
comunidade cultural e 
autoridades do municí-
pio, e esclarecer dúvidas 
a respeito de como os 
recursos serão distri-
buídos. 

Entre os dias 17 e 19 
de julho, os atletas do 
Programa Atleta do Fu-
turo (PAF), participaram 
do Inter Sesi de Vôlei 
de Quadra, realizado no 
Ginásio de Esportes da 
EMEF Professora Elisa-
bete Lala Villava (CIEF). 

A competição foi dividida 
em dois grupos, no pe-
ríodo da manhã, os ado-
lescentes de 13 a 17 anos, 
formaram cinco equipes, 
que disputaram a compe-
tição estampando o nome 
das seleções da Liga das 
Nações de Vôlei (VNL). 

Santo Antônio de Posse 
receberá etapa da Copa Ja-
guariúna de Vôlei de Praia. 
O evento acontecerá no dia 
30 de julho, no Ginásio de 
Esportes de Santo Antônio 
de Posse.

As competições terão 

início às 8h com a categoria 
Masculino e, em seguida, 
as mulheres tomarão conta 
das quadras na categoria 
Feminino. O evento contará 
com praça de alimentação 
ministrada pelas barracas e 
food trucks da Feira da Lua.

Cultura de Santo 
Antônio de Posse 
discute Lei Paulo 

Gustavo em 
audiência pública

Santo Antônio de 
Posse recebe a 

Copa Jaguariúna 
de Vôlei de Praia

Inter Sesi promove 
ação social e 

premia crianças e 
adolescentes do 

vôlei

Turismo Cultural é um 
dos pontos fortes do 
Circuito das Águas 

Paulista

Santo Antônio de 
Posse realiza a Festa 
do Agricultor no dia 

30 de julho

Vereadores reúnem-se com o DAE para cobrar 
explicações sobre altos valores nas contas de água
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O Corpo de Bombei-
ros, através do 7º Gru-
pamento de Bombeiros e 
os Gestores da Fundação 
Florestal que atuam na 
sede da Fazenda Campi-

ninha em Mogi Guaçu, 
promoveu na manhã 
de terça-feira,18 de ju-
lho, um Treinamento de 
Prevenção e Combate a 
Incêndios Florestais.

Nesta quinta-feira (27), 
quando é comemorado 
o Dia Nacional do Mo-
tociclista, a Renovias e a 
Polícia Militar Rodoviá-
ria realizarão uma ação 
educativa especial para 
este público no Pedágio 
de Jaguariúna, localizado 

no quilômetro 123,5 da 
Rodovia Gov. Dr. Adhe-
mar Pereira de Barros 
(SP-340). A ação edu-
cativa será realizada das 
8h às 10h e contará com 
orientações de segurança 
e instalação gratuita de 
antenas corta-pipa. 

Atenção estudantes, 
já começou o período de 
recadastramento do Aux-
ílio-Transporte 2023. Os 
interessados devem com-
parecer entre os dias 17 
de julho à 17 de agosto, na 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Social, localizada na 
Rua Santo Antônio, 386 
– Centro, de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 16h30. Os 

alunos que não fizerem o 
recadastramento não terão 
direito ao reembolso. Con-
forme consta no Artigo 6º, 
do Decreto-N°-2625, que 
regulamenta o programa, 
o benefício é pago no perío-
do equivalente a 10 (dez) 
meses por cada ano letivo, 
que corresponde aos meses 
de fevereiro até junho e 
agosto até dezembro.

Dia do Motociclista 
terá instalação gratuita 
de antenas corta-pipa 

em Jaguariúna

Bombeiros 
voluntários de 

Santo Antônio de 
Posse participam 
de treinamento 
de combate a 

incêndios 
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Dia dos Avós: A importância do convívio 
com os avós para o desenvolvimento das 

crianças

Se elas podem, nós também

O autista é a “vítima perfeita” para o 
bullying

Dr.  Fabiano  de 
Abreu Agrela ,  Pós 
PhD em neurociên-
cias

No dia 26 de julho 
se comemora o dia dos 
avós, uma data que 
tem como objetivo 
reforçar a importân-
cia dos ascendentes 
na vida de todo ser 
humano, no entanto, 
esse convívio pode 
ser especialmente sig-

nificativo para as cri-
anças.

S e g u n d o  o  P ó s 
PhD em neurociên-
cias e membro da So-
ciety for Neuroscience 
nos EUA e da Sig-
ma XI, Dr. Fabiano 
de Abreu Agrela, o 
convívio com os avós 
é fundamental para 
o desenvolvimento 
comportamental das 
crianças.

“Os avós vão muito 

além de uma simples 
herança genética que, 
apesar de importante, 
representa  apenas 
uma pequena parcela 
da contribuição que 
os parentes ascen-
dentes podem trazer 
para o desenvolvi-
mento infantil”.

“A educação e o 
direcionamento feito 
pelos avós atua de 
uma forma diferente 
do que os pais trazen-
do novas perspectivas 
e pensamentos impor-
tantes pois ajudam a 
ampliar a noção de 
mundo das crianças e 
ajudá-las a desenvolv-
er habilidades como 
a empatia e respeito, 
que são fundamentais 
para os idosos”.

“ O s  a v ó s  c o n -
tribuem para o desen-
volvimento compor-
tamental infantil de 
u m a  f o r m a  ú n i c a , 

com algo que não tem 
preço, a experiência 
de vida,  que é  um 
d e s e n v o l v i m e n t o 
cognitivo com o qual 
não é possível pôr em 
prática os conheci-
mentos teóricos ad-
quiridos na escola ou 
conhecimentos mais 
atuais, transmitidos 
pelos pais” Explica 
Dr. Fabiano de Abreu.

Valorizar os avós 
é uma escolha inteli-
gente

“A inteligência não 
é só expressa em cál-
culos ou conhecimen-
tos técnicos, ela pode 
ser percebida mais 
profundamente nas 
atitudes de alguém, 
atitudes inteligentes, 
e valorizar os idosos 
é uma atitude inteli-
gente pois reconhece 
que há uma conta-
gem regressiva e que 

não adianta valori-
zar após perder e que 
cada minuto é pre-
cioso para aproveitar 
todo o conhecimento 
que eles podem nos 
transmitir”.

“Tudo é baseado 
na maneira como enx-
ergamos a vida e os 
mais velhos devem 
ser entendidos como 
fontes de ensinamen-
to profundo, os filhos 
são espelhos dos pais 
e mostrar uma atitude 
respeitosa em relação 
aos idosos vai trans-
mitir uma mensagem 
importante para que 
eles também tenham 
esse tipo de atitude 
posteriormente” Afir-
ma Dr. Fabiano de 
Abreu.

Sobre Dr. Fabiano 
de Abreu Agrela

Dr .  Fabiano  de 
A b r e u  A g r e l a  R o -

drigues MRSB é Pós 
PhD em Neurociên-
cias eleito membro 
da Sigma Xi, membro 
da Society for Neuro-
science nos Estados 
Unidos , membro da 
Royal Society of Biol-
ogy no Reino Unido 
e da APA - Ameri-
c a n  P h i l o s o p h i c a l 
Association também 
nos Estados Unidos. 
Mestre em Psicolo-
gia, Licenciado em 
Biologia e História; 
também Tecnólogo 
em Antropologia e 
filosofia com várias 
formações nacionais 
e internacionais em 
Neurociências e Neu-
ropsicologia. Membro 
das sociedades de alto 
QI Mensa, Intertel, 
ISPE High IQ Society 
e Triple Nine Society. 
Autor de mais de 200 
artigos científicos e 15 
livros.

*José Renato Nalini

A situação calami-
tosa do ambiente plan-
etário reclama uma 
opção consequente 
e compromissada de 
cada ser humano. Há 
gestos isolados que 
provam existir con-
sciência ecológica em 
alguns nichos. Mas 
eles precisam de esca-
la. Precisam comover 
mais pessoas. Até que 
a população mundial, 
uníssona, exigisse dos 
governos uma postura 
séria. Estado é man-
datário, não senhor da 

cidadania. O mandante 
é o cidadão que vota. 
Este é que deve ditar as 
regras de conduta dos 
políticos profissionais, 
em regra a perseguir 
seus próprios egoísti-
cos interesses, com ab-
soluto desprezo pelo 
bem comum. 

Mas há coisas que 
podem ser feitas e que 
dependem exclusiva-
mente da boa vontade. 
Encontrei dois bons 
exemplos estes dias. 
Um deles ocorre em 
São Caetano do Sul, 
onde se desenvolve um 
projeto de expansão 

da política pública de 
atenção à alimentação. 
Todas as sessenta e seis 
unidades escolares mu-
nicipais terão hortas. 

Houve ampliação 
dos espaços de cultivo 
de verduras, legumes 
e hortaliças. O projeto 
conta com o apoio dos 
estudantes do curso de 
Nutrição da Univer-
sidade Municipal de 
São Caetano do Sul e 
de uma frente de tra-
balho que envolve a 
comunidade. As mães 
poderão trabalhar nas 
escolas. Tais projetos 
de educação alimentar 

são reconhecidos pela 
FAO – Organização das 
Nações Unidas para a 
Alimentação e a Agri-
cultura. É uma fórmula 
interessante para fazer 
a criança se interessar 
pelo cultivo e apreciar 
mais a comida que re-
sulta de sua partici-
pação. 

O outro exemplo 
é o mutirão levado a 
efeito em Barão Ger-
aldo, Campinas, que 
transformou um ter-
reno abandonado em 
agroflorestal. A popu-
lação ecologicamente 
consciente recuperou 

uma área ociosa e o 
resultado é uma flora 
e fauna exuberantes. 
O local utilizado para 
depósito de lixo e ma-
terial de construção 
descartado atraía bara-
tas e ratos. Mas a pop-
ulação não esperou que 
o governo municipal 
reagisse. Colocou-se 
em atividade coletiva 
e constante. Árvores 
frutíferas e espécies 
nativas da Mata At-
lântica mostram que, 
havendo boa vontade, 
a natureza devolve em 
décuplo aquilo que nela 
se investe. 

Ora, se São Caetano 
do Sul e Barão Geral-
do, em Campinas, po-
dem fazer tais projetos, 
por que não as outras 
cidades? Basta quer-
er. Vamos em frente, 
pois de tais atitudes 
depende o futuro da 
humanidade. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNI-
R E G I S T R A L ,  d o -
cente da Pós-gradu-
ação da UNINOVE e 
Secretário-Geral da 
ACADEMIA PAULIS-
TA DE LETRAS.

Por Lucelmo Lac-
erda

A prática do bul-
lying, apesar de for-
temente condenada, 
ainda é comum em 
todo o mundo. In-
felizmente, o autis-
ta de destaca como a 
“vítima perfeita” para 
esse tipo de abuso. 
Isso porque o autis-
mo não é uma defi-
ciência visível, como 
a Síndrome de Down. 
Especialmente nos 
níveis mais leves, ele 
se manifesta a partir 
de nuances que não 
são tão fáceis de iden-
tificar. Uma das prin-
cipais características, 
porém, é a dificuldade 
em interagir social-
mente, o que pode 
transmitir a imagem 
de um indivíduo so-
berbo ou arrogante.

Justamente pela 
falta de habilidades 
sociais, o autista pode 
ser  cons iderado  a 

“vítima perfeita”. Na 
maioria das vezes, ele 
não consegue iden-
tificar uma série de 
situações de violência 
simbólica ou não sabe 
o que fazer para evitar 
essa violência. Sou 
autista e vivi situações 
terríveis na infância e 
adolescência em dif-
erentes escolas. Meu 
filho, também autis-
ta, sofreu os mesmos 
abusos de colegas de 
classe na primeira in-
fância e só posterior-
mente passou a ser 
protegido pela turma, 
quando as deficiências 
dele se tornaram mais 
notórias, o que não 
acontece nos casos de 
autismo leve.

O bullying, veja 
bem, não se caracter-
iza por uma criança 
que xinga a outra, um 
adolescente que briga 
com o outro. Como 
professor, já presen-
ciei esses atritos mui-
tas vezes em sala de 

aula. Esses casos não 
costumam escalar, 
sendo resolvidos facil-
mente pelos próprios 
envolvidos. O bullying 
tem como raiz ataques 
coordenados e con-
tínuos, muitas vezes 
praticados coletiva-
mente, com a intenção 
de humilhar, ofend-
er e magoar. Quem 
é agredido, por estar 
sozinho ou se sentir 
impotente, não con-
segue revidar na mes-
ma proporção.

Essa perseguição 
constante afeta  os 
a u t i s t a s  d e  f o r m a 
mais pungente. Da-
dos mostram que as 
taxas de depressão e 
ansiedade são muito 
maiores em pessoas 
com autismo leve que 
naquelas com desen-
volvimento t ípico. 
Eles também são mais 
propensos ao suicídio, 
até nove vezes mais 
comum nesse públi-
co. Então, esse é um 

problema que só con-
seguiremos resolver 
coletivamente, olhan-
do com mais atenção 
para essa parcela da 
população.

Para enfrentar o 
bullying, principal-
mente da pessoa com 
autismo, precisamos 
trilhar dois caminhos. 
Primeiro, é preciso 
trabalhar a conscien-
tização por meio de 
um calendário fixo de 
debates sobre defi-
ciência. A sociedade 
precisa saber o que é 
o autismo e conhecer 
essas diferenças para 
respeitá-las. Outro 
caminho é incenti-
var o treino de habi-
lidades sociais do au-
tista, capacitando-os 
para reconhecer, en-
frentar e denunciar 
situações de bullying. 
O ideal é que ambas 
as alternativas sejam 
realizadas concomi-
tantemente, é o que 
possui os maiores e 

mais sustentáveis re-
sultados de pesquisa.

É imprescindível 
refletirmos sobre o 
impacto devastador 
dessa forma de vi-
o lênc ia  e  ag i rmos 
coletivamente para 
combatê-la. Somente 
através da união de es-
forços e da construção 
de uma cultura in-
clusiva e respeitosa, 
poderemos proteger 
os autistas e garantir 
que todos vivam em 

um ambiente seguro, 
acolhedor e livre de 
discriminação. Jun-
tos, podemos fazer a 
diferença e promover 
uma sociedade mais 
empática e justa para 
todos.

Lucelmo Lacerda é 
Doutor em Educação e 
autor do livro “Crítica 
à Pseudociência em 
Educação Especial”

Artigo
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Vereadores reúnem-se com o DAE para cobrar 
explicações sobre altos valores nas contas de água

Prefeito Fábio Polidoro participa 
de lançamento do “Programa 

Estadual Universaliza-SP”

Indústria de máquinas e implementos 
agrícolas recupera expectativa de venda após 

anúncio do Plano Safra

Poupatempo abre hoje vagas para o mutirão de 
CNH deste sábado (29) 

N a  m a n h ã  d e s t a 
terça-feira (25), os ver-
eadores tiveram uma re-
união na Câmara com a 
secretária municipal de 
Saneamento, Alice Bor-
tolotto Valsechi, a res-
peito dos altos valores 
de contas de água que 
têm chegado às residên-
cias de vários munícipes 
registrando índices de 
consumo bem acima da 

média.
A chefe do Departa-

mento de Água e Esgo-
to justificou que houve 
atrasos na leitura dos 
hidrômetros no mês de 
junho devido ao número 
insuficiente de pessoal 
na equipe de leituris-
tas, mas garantiu que a 
situação está sendo nor-
malizada, assim como 
o processo de troca dos 

hidrômetros das casas, 
sendo que, segundo a 
secretária, os equipa-
mentos que apresen-
taram defeitos estão 
sendo imediatamente 
substituídos.

Os vereadores fizeram 
diversos apontamentos, 
entre os quais o vereador 
Adalberto Bergo Filho 
(Dal do Betoca/PSB) 
sugeriu que o sistema de 

cobrança de água e esgo-
to contabilize a média de 
consumo por residência 
limitada aos últimos 30 
dias, para que, desta 
maneira, o cidadão não 
seja penalizado com a 
obrigação de pagar val-
or excedente que venha 
a ser cobrado devido 
ao atraso na medição 
mensal de consumo pelo 
DAE.

De Pedreira

Na terça-feira, 18 de 
julho, o Prefeito Fábio 
Polidoro esteve pre-
sente no lançamento 
do “Programa Estadual 
Universaliza-SP” em 
São Paulo, uma inicia-
tiva conjunta entre o 
Governo do Estado e 

as Prefeituras, com o 
objetivo de buscar in-
vestimentos públicos 
e privados para apri-
morar o saneamento 
básico em todas as ci-
dades paulistas, alin-
hando-se às metas es-
tabelecidas pelo Novo 
Marco de Saneamento 
Básico Nacional.

O Prefeito Fábio Po-
lidoro enfatizou na oc-
asião a importância da 
iniciativa. “O Programa 
Universaliza-SP é uma 
grande oportunidade 
para impulsionarmos 
o Saneamento Bási-
co em toda a região. 
Meus agradecimentos 
ao nosso Governador 

Tarcísio Gomes de Fre-
itas, à Secretária de In-
fraestrutura Natália Re-
sende, ao Secretário da 
Casa Civil Artur Lima 
e à Deputada Estadual 
Valéria Bolsonaro, que 
evidenciaram a relevân-
cia do Programa Estad-
ual”, concluiu o Prefeito 
Polidoro.

Da Redação

A Agritech, fabricante 
de tratores e microtra-
tores para agricultura fa-
miliar, recupera o fôlego 
após o anúncio do Plano 
Safra 2023/2024. Apesar 
de os valores ainda não 
estarem disponíveis para 
transações, o coordenador 
de Vendas/Marketing da 
fábrica, Cesar Roberto 
Guimarães de Oliveira, 
vislumbra um cenário oti-
mista, com boas perspec-
tivas de negócios. A expec-
tativa do coordenador é 
que o crédito seja liberado 
até o final de julho.

“O agricultor famil-
iar necessita de crédito 
para realizar seu plane-
jamento, investir em ma-
quinário e elevar a renda 
da sua pequena proprie-

dade rural”, afirma o co-
ordenador. De acordo 
com ele, desde o fim do 
ano passado, o anúncio 
do Plano Safra era esper-
ado. “Este ano, passamos 
pelas principais feiras do 
setor, como Agrishow e 
Hortitec, com o agricultor 
querendo comprar, mas 
ainda receoso pela falta de 
crédito”, explica.

Para Oliveira, o anún-
cio da liberação de crédi-
to pelo Governo Federal 
fez com que o produtor 
voltasse a demonstrar 
intenções de compra de 
equipamentos. Para o 
Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agri-
cultura Familiar (Pronaf) 
foram destinados R$ 71,6 
bilhões.

Entidade do setor espe-

ra recuperação
Após a confirmação do 

montante de recursos do 
Plano Safra e as condições 
de taxa de juros, a Asso-
ciação Brasileira da In-
dústria de Máquinas e 
Equipamentos (Abimaq) 
espera recuperar o de-
sempenho no mercado 
interno. A expectativa é 
que, a partir deste seme-
stre, o setor ganhe fôlego 
após registrar uma queda 
de 17,6% no faturamento 
acumulado de janeiro a 
abril deste ano, quando 
alcançou R$ 22,9 bilhões 
em vendas.

Tratores Agritech: a 
potência dos menores

Com o olhar positivo 
com o cenário, a Agritech 
lançou modelos de tra-
tores. Entre eles, o AGT 

25 – uma opção espe-
cialmente voltada para 
os agricultores que têm 
pequenas propriedades, 
estufas agrícolas e que 
cultivam hortaliças. Com 
motor Mitsubishi (3 cil-
indros) e tração 4x4, o 
grande diferencial deste 
novo trator da Agritech é 
performance e consumo, 
proporcionando melhores 
resultados.

A Agritech também 
lançou a linha de tratores 
de 75 cv: o modelo AGT 
75 nas versões compacta 
e agrícola. As versões do 
modelo contam com nova 
motorização Perkins, con-
siderados motores na-
cionais já consagrados 
na agricultura brasileira, 
com garantia de até 3 
anos, com disponibilidade 
de peças de reposição, o 

que facilita a manutenção.
O trator AGT 75, na 

versão agrícola, é ágil e 
preciso. “Este novo mod-
elo AGT 75 agrícola cobre 
uma lacuna entre o 1160 
agrícola de 52 cv e o 1185 
agrícola de 82 cv. Indica-
do para o preparo de solo, 
para atender pequenas 
e médias propriedades”, 
explica Oliveira.

Já o modelo AGT 75, 
versão compacta, substi-
tui o modelo 1175 Com-
pacto da marca. Segundo 
Oliveira, o novo trator 
oferece maior potência, o 
que possibilita melhor de-
sempenho nos trabalhos 
do dia a dia e é indicado 
para culturas mais aden-
sadas, como o café, por 
exemplo.

Oportunidades de 

negócios com taxas at-
raentes para aquisição de 
tratores Agritech

A Agritech oferece fi-
nanciamento com taxas 
atraentes oferecidas pelo 
Banco de Fábrica DLL 
para aquisição de máqui-
nas e implementos da 
marca.

Outra opção atraente 
de negócios, que o pro-
dutor pode aproveitar 
é o Consórcio Nacional 
Agritech, que oferece pla-
nos com prazos de até 
100 meses. “O Consórcio 
Agritech é uma forma pro-
gramada e inteligente de 
adquirir máquinas agríco-
las e outros implementos, 
pois oferece taxas que fi-
cam abaixo das praticadas 
no mercado. É uma ótima 
oportunidade”, garante o 
coordenador.

Da Redação

Condutores que pre-
cisam renovar a Carteira 
Nacional de Habilitação 
até o fim de julho podem 
aproveitar o mutirão deste 
sábado (29) para realizar o 
serviço de forma presen-
cial nos postos do Poupa-
tempo de todo o Estado. 
A partir de hoje (26), o 
agendamento pode ser 
feito pelos canais digitais 
do programa.  

No total foram dis-
ponibilizadas mais de 11,5 
mil vagas para ação que 
acontece em parceria com 
o Detran-SP. Todas as 
unidades do Poupatempo 
participam, exceto a de 
Porto Ferreira, que estará 
fechada devido ao feriado 
municipal em comemo-
ração ao aniversário da 
cidade.  

Nos mutirões realiza-

dos este ano, os postos 
do Poupatempo contabi-
lizaram mais de 136 mil 
atendimentos, sendo 8,3 
mil só no último sábado 
(22). Em 2023, o Poupa-
tempo já registrou quase 2 
milhões de atendimentos 
para renovação de CNH, 
entre serviços presenciais 
e eletrônicos.  

Desde o início de 2023, 
condutores com venci-
mento da CNH ao longo 
do ano precisam seguir 
o cronograma habitual 
de renovação, conforme 
a data prevista em cada 
documento. Ou seja, quem 
tem a habilitação válida 
em julho deve renovar em, 
no máximo, 30 dias após 
o vencimento ou de forma 
antecipada, 30 dias antes 
da validade.  

Importante lembrar 
que motoristas com CNHs 
vencidas em novembro 

de 2022 e que tiveram 
prazo estendido de ren-
ovação por deliberação 
do Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran) têm 
até o próximo dia 31 como 
oportunidade final para 
regularizar a situação. 

A g e n d a m e n t o 
obrigatório  

O agendamento para o 
atendimento presencial no 
Poupatempo é obrigatório 
e pode ser feito gratuita-
mente nos canais ofici-
ais do programa – portal 
www.poupatempo.sp.gov.
br, aplicativo Poupatem-
po Digital, totens de au-
toatendimento e assis-
tente virtual chamado “P”, 
disponível também no 
WhatsApp pelo número 
(11) 95220-2974.  

A renovação simplifica-
da deve ser feita preferen-
cialmente de forma remo-

ta, seja via Poupatempo ou 
nos canais do Detran-SP. 
Para isso, o motorista só 
precisa seguir o passo a 
passo do atendimento 
online e realizar exame 
médico na clínica indica-
da. O novo documento é 
enviado pelos Correios ao 
endereço de cadastro da 
CNH.  

Os motoristas com 
CNH nas categorias C, 
D ou E precisam fazer o 
exame toxicológico em 
laboratório credenciado 
pela Secretaria Nacio-
nal de Trânsito (Sena-
tran) com antecedência. 
O exame é válido por dois 
anos e meio para quem 
tem menos de 70 anos e 
tem a mesma validade da 
CNH para aqueles com 70 
anos ou mais. O condutor 
também pode solicitar a 
mudança de categoria nos 
canais digitais, inclusive 

durante o processo de ren-
ovação simplificada.  

 Renovação da CNH  
Para renovar a CNH, 

basta acessar o portal 
www.poupatempo.sp.gov.
br ou aplicativo Poupa-
tempo Digital, clicar em 
Serviços > CNH > Ren-
ovação de CNH. Após 
confirmar ou atualizar os 
dados, o motorista agenda 
o exame médico em uma 
clínica credenciada indi-
cada pelo sistema.  

Quem exerce atividade 
remunerada ou optar pela 
inclusão desta modalidade 
na CNH também preci-
sa passar por avaliação 
psicológica e será direcio-
nado a um profissional 
credenciado.  

Após a aprovação nos 
exames, é necessário pa-
gar a taxa de emissão e 
aguardar as orientações 

que serão enviadas por 
e-mail pela Senatran para 
acessar a CNH Digital. Ela 
tem a mesma validade do 
documento físico e fica 
disponível pelo aplicativo 
Carteira Digital de Trân-
sito (CDT). O código de 
segurança para acessar a 
CNH digital também pode 
ser consultado nos canais 
eletrônicos do Poupatem-
po.

Serviço:   
Mutirão Poupatempo 

para renovação de CNH 
com 11,5 mil vagas dis-
tribuídas nos postos   

Data: sábado, dia 29 
de julho   

Horário: das 7h às 
13h ou das 9h às 13h, de 
acordo com a unidade 
escolhida. Para consultar 
os endereços e horários, 
basta acessar www.poupa-
tempo.sp.gov.br 
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Nesta quinta-feira 
(27), quando é come-
morado o Dia Nacio-
nal do Motociclista, a 
Renovias e a Polícia 
Militar Rodoviária re-
alizarão uma ação edu-
cativa especial para este 
público no Pedágio de 
Jaguariúna, localizado 
no quilômetro 123,5 da 
Rodovia Gov. Dr. Adhe-
mar Pereira de Barros 
(SP-340). A ação educa-

tiva será realizada das 
8h às 10h e contará com 
orientações de seguran-
ça e instalação gratuita 
de antenas corta-pipa.

“O motociclista sem-
pre tem maior vulnera-
bilidade em relação aos 
demais veículos e, por 
isso, devem permane-
cer atentos às normas 
de trânsito e trafegar 
respeitando os veícu-
los à sua volta. Quando 

for pegar uma rodovia, 
o motociclista deve se 
certificar que está sen-
do visto pelos demais 
motoristas. Uma boa 
dica é vestir roupas cla-
ras ou jaquetas refleti-
vas, evitando ficar nos 
pontos cegos de carros 
e caminhões”, orienta 
o coordenador de tráfe-
go, Alexandre Bueno da 
Silva.

Pontos cegos são as 

áreas em que o motoris-
ta não consegue enxer-
gar de dentro do veícu-
lo, através do retrovisor. 
Para as motocicletas, 
que possuem um porte 
menor, o cuidado deve 
ser redobrado com es-
ses pontos. Se o motoci-
clista for ultrapassar, é 
necessário manter uma 
velocidade constante, 
sem desacelerar, para 
que o condutor da moto 

não fique em um ponto 
cego.

“Os motociclistas 
devem evitar trafegar 
ao lado de veículos pe-
sados, principalmente 
mais próximo à cabine, 
que é a área mais dis-
tante do condutor e, por 
isso, mais difícil de se 
enxergar”, acrescenta o 
coordenador de tráfego.

O Sistema de Aten-
dimento aos Usuários 

(SAU) da Renovias está 
à disposição 24 horas 
por dia aos motoristas. 
Para acioná-lo, basta li-
gar 0800 055 9696 ou 
usar um dos fones de 
emergência, implanta-
dos a cada quilômetro. 
Dicas de segurança nas 
rodovias e condições 
antecipadas do tráfego 
podem ser obtidas pelo 
site www.renovias.com.
br.

Da Redação

A temporada de pi-
pas segue aberta e a brin-
cadeira, conhecida por 
movimentar gerações de 
famílias inteiras, ganha 
cada vez mais espaço nos 
momentos de lazer. Mas 
é importante lembrar que 
a diversão exige alguns 
cuidados, principalmente 
quando o assunto é a rede 
elétrica, pois a negligência 
pode acarretar acidentes 
– graves inclusive, e inter-
rupção do fornecimento 
do serviço. 

Nesse contexto, a CPFL 
Santa Cruz alerta para que 
crianças e adolescentes 
soltem pipas longe da fia-
ção elétrica, como campos 
abertos e parques. Aliás, 
por ser uma brincadeira 
que costuma passar de pai 
para filho, os pais também 
devem estar atentos a re-
comendação. A ideia é fu-
gir do entorno de rodovias 
e dos canteiros de aveni-
das de intenso movimen-
to, onde também podem 
acontecer acidentes não só 
com a rede elétrica, mas de 
trânsito. 

O resgate das pipas é 
outro ponto de atenção. A 
companhia reforça para 
que nunca tentem resga-
tar pipas caídas, em locais 
com equipamentos de 
energia ou caso o brinque-
do enrosque ou fique pre-
so nos fios elétricos. 

“A CPFL Santa Cruz 
prioriza a?segurança?-
da?população?e traz cons-
tantemente, por meio de 
sua campanha “Guardião 
da Vida” dicas de conscien-
tização. Entre as ações, es-
tão justamente as palestras 
que realizamos em escolas 
sobre os perigos de brinca-
deiras com pipas próximo 
às redes elétricas e subes-
tações. Há riscos iminen-
tes de descargas elétricas 
e de interrupções no for-
necimento de energia para 
hospitais e estabelecimen-
tos comerciais essenciais”, 
alerta o gerente de Saúde 
e Segurança do Trabalho 
da CPFL Energia, Marcos 
Victor. 

Balanço semestral  
Em levantamento re-

alizado pela CPFL Santa 
Cruz, a região de Jaguariú-

na registrou 7 ocorrências 
causadas por pipas na rede 
elétrica, durante o primei-
ro semestre de 2023, uma 
média de 1 casos por mês. 

Na região, o número é 
61% inferior a quantida-
de de casos registrados no 
primeiro semestre do ano 
passado, quando foram 
identificadas 18 ocorrên-
cias. Jaguariúna lidera as 
estatísticas com 5 casos 
em 2023, seguida de Pe-
dreira com 2 casos. 

E o cerol? Cerol é crime! 
O uso do cerol ou a 

chamada “linha chilena” 
é crime em São Paulo, de 
acordo com a Lei Estadu-
al nº 12.192, de 2006. Por 
conduzirem eletricidade, o 
risco de choques aumenta, 
quando entram em con-
tato com a rede elétrica. 
Além disso, o cerol possui 
um poder cortante, po-
dendo romper os cabos da 
rede e provocar curtos-cir-
cuitos, colocando em risco 
a vida de pedestres, ciclis-
tas e motociclistas. 

A CPFL orienta que, em 
eventuais ocorrências, é 
importante que as pessoas 

permaneçam o mais dis-
tante possível do fio par-
tido, para evitar acidentes 
graves e fatais. Havendo 
vítimas, o Corpo de Bom-
beiros, SAMU ou demais 
órgãos de socorro médico 
devem ser acionados. 

Dicas da CPFL Santa 
Cruz para uma brincadeira 
mais segura: 

Empine pipas longe 
de rede elétrica, em locais 
onde não exista nenhum 
tipo de cabo de energia; 

Nunca use cerol ou 
a linha “chilena”, pois é 
crime. Lei Estadual - Nº 
12.192, de 2006); 

Evite “rabiolas”, elas 
enroscam nos fios elétri-
cos, desligando o sistema, 
provocando choques elé-
tricos, muitas vezes fatais; 

Não utilize papel alumí-
nio na confecção da pipa, 
este material pode provo-
car curtos-circuitos; 

Caso a pipa enrosque 
nos fios, não tente soltá-la. 
O melhor a fazer é desistir 
do brinquedo; 

Nunca tente resgatar 
uma pipa com canos, bam-
bus ou laçar o brinquedo 

na rede elétrica com uso 
de linhas. Essas atitudes 
podem representar sério 
risco à vida;  

Não solte pipas em dias 
de chuva, com incidência 
de descargas atmosféricas 
(raios). Ela funciona como 
para-raios, conduzindo 
energia; 

Confira essa e outras di-
cas em:https://guardiao-
davida.com.br/. 

Sobre a CPFL Energia? 
A CPFL Energia está 

há 110 anos no setor elé-
trico e atua nos segmentos 
de distribuição, geração, 
transmissão, comercia-
lização e serviços. Desde 
2017, o Grupo faz parte da 
State Grid, estatal chinesa 
que é a segunda maior or-
ganização empresarial do 
mundo e a maior empresa 
de energia elétrica, aten-
dendo 88% do território 
chinês.? 

Focada em uma for-
ma mais sustentável de 
produzir energia, tem na 
CPFL Renováveis uma 
das maiores empresas de 
geração da América Lati-
na a partir de fontes alter-

nativas, com um portfólio 
baseado em fontes limpas 
como grandes hidrelétri-
cas, usinas eólicas, térmi-
cas a biomassa, Pequenas 
Centrais Hidrelétricas 
(PCH) e usina solar. Em 
geração é a terceira maior 
agente privada do País, 
com capacidade instalada 
de 4.303 MW.?? 

Com 14% de participa-
ção, a CPFL Energia é uma 
das maiores empresas no 
mercado de distribuição, 
totalizando mais de 10 mi-
lhões de clientes em 687 
cidades, entre os estados 
de São Paulo, Rio Grande 
do Sul, Minas Gerais e Pa-
raná. Na comercialização, 
é uma das líderes no mer-
cado livre, com participa-
ção de mercado de 4%. É 
líder na comercialização 
de energia incentivada 
para clientes livres entre 
as comercializadoras.? 

A CPFL Energia pos-
sui ações listadas no Novo 
Mercado da B3. O Grupo 
também ocupa posição de 
destaque em arte e cultura, 
entre os maiores investi-
dores brasileiros, por meio 
do Instituto CPFL.

Da Redação

As obras de recupera-
ção do pavimento no tre-
cho Sul da Rodovia Gov. 
Dr. Adhemar Pereira de 
Barros (SP-340) serão 
finalizadas esta semana. 
Até a madrugada de sex-
ta-feira (28), as equipes 
que trabalham das 21h 
às 05h, devem concluir 
a implantação de nova 
camada de massa asfál-
tica nos trechos em que 

o pavimento apresenta-
va maior desgaste.

Pelo cronograma de 
obras, a Renovias já re-
alizou a recuperação do 
pavimento nos kms 136 
e 132 (Sul) na região de 
Jaguariúna; nos kms 127 
e 126 (Sul), também em 
Jaguariúna, e vai encer-
rar o trecho Sul com a 
conclusão dos trabalhos 
no km 125, pouco antes 
da Praça de Pedágio.

Na sequência, na ma-

drugada de sexta (28) 
para sábado (29), as 
equipes já iniciam a re-
cuperação do pavimento 
no trecho Norte, inician-
do pelo km 114 – início 
do trecho sob concessão 
– no município de Cam-
pinas.

Assim como ocorreu 
no sentido Sul, no trecho 
Norte (capital-interior) 
os trabalhos serão rea-
lizados, exclusivamente, 
no período noturno para 

minimizar o impacto no 
fluxo de veículos e evi-
tar possíveis transtornos 
nos locais com restrições 
de tráfego.

A expectativa da con-
cessionária é que as 
obras ocorram até 10 
de agosto com a utiliza-
ção de 2.220 toneladas 
de concreto asfáltico 
(CBUQ), o equivalente 
a 184 caminhões caçam-
ba.

A Concessionária re-

força aos clientes que 
redobrem a atenção e 
respeitem a sinalização 
e os limites de velocida-
de ao passar pelos locais 
em obras, uma vez que 
operários estão nas ime-
diações da pista.

O Sistema de Aten-
dimento aos Usuários 
(SAU) da Renovias está 
à disposição dos moto-
ristas, 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta li-
gar no 0800 055 9696 

ou usar um dos fones de 
emergência, implanta-
dos a cada quilômetro. 
As condições do trânsito 
estão disponíveis no site 
www.renovias.com.br.

A Renovias destaca 
ainda que o cronogra-
ma de obras é dinâmico 
e poderá sofrer altera-
ções. Em caso de condi-
ções climáticas desfavo-
ráveis, os serviços serão 
reprogramados.

Dia do Motociclista terá instalação gratuita 
de antenas corta-pipa em Jaguariúna

CPFL Santa Cruz reforça importância de cuidados 
com a rede elétrica durante temporada de pipas 

Recuperação do pavimento na pista Sul da 
SP-340 será concluída esta semana

Santo Antônio de Posse 
realiza a Festa do Agricultor 

no dia 30 de julho
Vem aí a Festa do Ag-

ricultor de Santo Antô-
nio de Posse! O evento 
acontecerá no domingo, 
dia 30 de julho, a partir 
das 10h, na Comuni-
dade São João Batista, 
no bairro Barreiro, e 
promete uma experiên-
cia inesquecível. Tere-
mos apresentações cul-

turais, show da dupla 
Livia Farias & Felipe, e 
exposição de produtos 
agrícolas! Tudo isso para 
fortalecer a produção lo-
cal e enaltecer a tradição 
agrícola do município.

INGRESSOS
– Inteira – R$ 35,00
– Meia-entrada (De 

6 a 10 anos) – R$ 20,00
– Crianças até 5 anos 

não pagam
Essa é uma excelente 

oportunidade para os 
empreendedores cre-
denciados, que poderão 
comercializar seus pro-
dutos em um ambiente 
ao ar livre. O evento é 
promovido pela Prefei-

tura, por meio da Sec-
retaria de Desenvolvi-
mento Social, Secretaria 
de Serviços Públicos e 
Meio Ambiente, Fundo 
Social de Solidariedade, 
com apoio do Serviço 
Nacional de Aprendiza-
gem Rural (SENAR) e do 
Sindicato Rural de Mogi 
Mirim.
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Pescadores pedem melhores condições no 
Parque dos Lagos de Jaguariúna no dia em que a 

pesca é permitida

Saúde promove ação educativa e testagem 
rápida de Hepatites Virais no próximo sábado

Mais de 40% das cidades de SP estão longe das 
metas do saneamento

Reportagem: Susi 
Baião  

Fotos: Susi Baião

Na manhã dessa se-
gunda-feira (18), um 
grupo de moradores de 
Jaguariúna se encontrou 
na Secretaria de Turismo 
e Cultura para reivindicar 
melhores condições no 
dia em que o Parque dos 
Lagos está liberado para 
a pesca. Os pescadores 
afirmam que há mais de 
10 anos os lagos não são 
devidamente abastecidos 
com peixes, e apenas 
dois dos três lagos estão 
disponíveis para a prática 
da pesca. A proibição de 
pescar no lago 2, onde 
ficam os pedalinhos e 
os patos, onde segundo 
eles é o local onde tem 
mais peixes, tem gerado 
insatisfação entre os pes-
cadores.

A aposentada Juraci 
de Almeida Cantizano, 
de 58 anos, presente na 

reunião, explicou que o 
parque possui três lagos, 
mas apenas dois são lib-
erados para pesca. Além 
disso, nos lagos em que a 
pesca é permitida, só são 
encontrados peixes nati-
vos que não acostumam a 
aparecer.  Segundo eles, 
os pescadores foram 
proibidos de pescar no 
lago 2, devido aos ped-
alinhos e dos patos que 
frequentam a área. No 
entanto, eles sugerem 
que bastaria sinalizar 
as áreas onde a pesca é 
permitida e estabelecer 
regras para evitar que 
os patos se machuquem, 
como utilizar somente 
varas de pesca sem mo-
linete. Além disso, eles 
apontam que o lago 3 
apresenta dificuldades de 
acesso, como barrancos, 
falta de banheiros e aus-
ência de água potável, o 
que torna inviável para 
muitos pescadores ido-
sos.

Maria Aparecida Ger-
mano, de 68 anos, que 
pesca no parque desde o 
início quando a atividade 
foi liberada, compartil-
ha da mesma opinião. 
Ela destaca que sempre 
houve patos no local e 
sugere que seja permit-
ida a pesca com vara de 
pesca, desde que devid-
amente delimitada. Os 
pescadores reclamam 
que não conseguem pes-
car nada nos lagos onde a 
pesca é permitida devido 
à ausência de peixes.

Valdir Cantizano, de 
63 anos, afirma que os 
pescadores desejam mais 
atenção por parte das 
autoridades, incluindo o 
abastecimento de peixes 
nos lagos e a liberação 
do tanque central para 
pesca. Ele sugere que a 
pesca com carretilha seja 
proibida, a fim de evitar 
danos aos patos. 

Segundo Valdir, mui-
tas vezes eles gastam 

mais com ração para os 
peixes do que o próprio 
custo da pesca, e ressal-
tam que trabalharam a 
vida inteira e gostariam 
de desfrutar de um dia 
de lazer.

Os pescadores pedem 
que seja  dada mais 
atenção a eles, abaste-
cendo os lagos com peix-
es e liberando o tanque 
do meio e solicitam a 
instalação de banheiros 
químicos no lago 3.

O lado da secretaria
Marcos Poncio (Para-

ba) e João Paulo da Silva 
(João da Kombi), repre-
sentantes da Secretaria 
de Turismo e Cultura, 
responsável pelo parque, 
explicaram que a questão 
do abastecimento de 
peixes nos lagos não é 
simples, pois depende 
de outros órgãos, como 
a Secretaria de Meio Am-
biente e a Companhia 
Ambiental do Estado de 

São Paulo (Cetesb).
A secretaria justifi-

ca que as restrições são 
motivadas por questões 
de segurança, tanto para 
os animais quanto para 
os frequentadores do 
parque.

Além disso, ressaltam 
que o parque não possui 
água fluvial, o que exige 
cuidados especiais para 
evitar a morte dos peix-
es. Quanto à autorização 
para a pesca no lago do 
meio, uma preocupação 
é com a segurança tanto 
dos animais quanto dos 
pescadores, uma vez que 
ocorreram incidentes en-
volvendo patos fisgados 
por anzóis e pescadores 
pulando no lago para 
resgatá-los.

Outra preocupação 
citada pelos funcionários 
é a presença de capivaras 
no parque, e segundo 
eles, a secretaria já está 
solicitou à Secretaria de 
Obras a instalação de 

cercas para evitar que 
elas acessem as áreas 
gramadas frequentadas 
pelos visitantes.

Os funcionários se 
comprometeram a le-
var todas as reivindi-
cações dos pescadores 
para a secretária Graça 
Albaran avaliar, a fim 
de encontrar a melhor 
solução para ambas as 
partes. Atualmente, cer-
ca de 300 pessoas es-
tão cadastradas para a 
pesca no parque, mas 
os moradores afirmam 
que nem  30 participam, 
pois muitos já desistiram 
devido às condições des-
favoráveis.

Os pescadores aguar-
dam uma posição oficial 
da Secretaria de Turis-
mo e Cultura, esperando 
que seus pedidos sejam 
atendidos para poderem 
desfrutar de uma pesca 
segura e prazerosa no 
Parque dos Lagos de Jag-
uariúna.

De Holambra

O  D e p a r t a m e n t o 
Municipal de Saúde de 
Holambra promove no 
próximo sábado, dia 29 
de julho, uma ação para 
conscientizar e orientar 
a população sobre as 
hepatites virais. A ini-
ciativa acontece entre 
8h e 13h nos PSFs Santa 
Margarida e Imigrantes. 
Além de orientações, 
será oferecida testagem, 
para pessoas a partir de 
18 anos, de hepatites B 
e C. A vacina contra a 

hepatite B também es-
tará disponível. A ação 
é parte da campanha 
Julho Amarelo, que tem 
por finalidade reforçar 
as ações de vigilância e 
controle destas doenças.

De acordo com o 
médico da Vigilância 
em Saúde de Holambra, 
Marcelo Bisson, a hepa-
tite é uma inflamação do 
fígado que pode ser cau-
sada por vírus ou pelo uso 
de alguns medicamentos, 
álcool e outras drogas, 
assim como por doenças 
autoimunes, metabólicas 

ou genéticas. A doença 
nem sempre apresenta 
sintomas, mas quando 
aparece, se manifesta 
na forma de cansaço, 
febre, mal-estar, tontu-
ra, enjoo, vômitos, dor 
abdominal, pele e olhos 
amarelados, urina escura 
e fezes claras. No caso es-
pecífico das hepatites vi-
rais, objeto da campanha 
Julho Amarelo, são in-
flamações causadas por 
vírus classificados pelas 
letras A, B, C, D e E.

A coordenadora da 
atenção primária e de 

saúde bucal da cidade, 
Érica Roberta Escotom 
de Souza, explica que 
o diagnóstico é feito 
por meio de exames de 
amostras de sangue para 
a identificação do tipo 
de vírus que causou a 
hepatite. Os testes es-
tão disponíveis nas Uni-
dades Básicas de Saúde 
do município.

“Na ação deste sábado, 
os testes serão realizados 
por meio de um furo no 
dedo. O resultado sai em 
30 minutos”, disse. “Em 
caso de resultado posi-

tivo, o paciente será en-
caminhado para realizar 
o tratamento disponível 
na rede pública. Além 
das hepatites, oferecere-
mos também testes para 
HIV e Sífilis”, comentou. 
Ela lembra que, como 
a vacina para a hepa-
tite B também estará 
disponível, é importante 
que o morador leve a cad-
erneta de vacinação para 
avaliação dos agentes de 
saúde.  

“Há cura para a maior 
parte das hepatites virais. 
O problema é que muitas 

vezes a doença não é di-
agnosticada e, não trata-
da, ela pode evoluir para 
cirrose, câncer e até levar 
à morte”, falou Bisson. 
“A falta do conhecimento 
sobre a doença é o grande 
desafio”.

Entre as formas de 
prevenção estão vaci-
nação, adoção de medi-
das rigorosas de higiene, 
uso de preservativo nas 
relações sexuais e não 
compartilhar objetos 
como seringas, agulhas, 
alicates e escova de den-
te.

Da Redação
 
Os municípios pau-

listas precisarão acel-
erar os investimentos 
para alcançarem as me-
tas estabelecidas pelo 
Novo Marco Legal do 
Saneamento até 2033. 
De acordo com dados do 
governo de São Paulo, 
cerca de 250 das 645 
cidades paulistas ainda 
não contam com a uni-
versalização em abaste-

cimento de água ou de 
esgotamento sanitário.

O governo calcula 
investimentos na or-
dem de R? 26 bilhões 
para universalizar esses 
serviços nessas locali-
dades. Com os recursos 
financeiros aplicados 
nos últimos cinco anos, 
esses municípios levari-
am três décadas para 
alcançar os objetivos.

Criado pela lei feder-
al 14.026/2020, o Novo 

Marco do Saneamento 
estabelece que 99% da 
população seja atendi-
da com água tratada e 
90% com coleta e trat-
amento de esgoto até 
2033. “O tempo é um 
grande desafio para o 
alcance dos objetivos. 
Por isso, será impor-
tante acelerar o proces-
so de regionalização dos 
serviços de saneamento. 
Essa modelagem pode 
garantir a aplicação de 

tarifas mais baratas e 
maior eficiência dos 
serviços”, avalia o en-
genheiro Elzio Mistrelo, 
coordenador do Boletim 
do Saneamento.

Um dos propósitos da 
regionalização do sanea-
mento é alcançar o sub-
sídio cruzado. “Assim, 
agregar municípios com 
diferentes variáveis de 
atratividade econômica 
permite novos investi-
mentos, ampliando as 

populações com acesso 
aos serviços de sanea-
mento básico”, afirma 
o engenheiro.

O Boletim do San-
eamento oferece orien-
tação técnica e artigos 
exclusivos de especial-
istas que orientam os 
municípios na univer-
salização dos serviços 
do setor. Os gestores 
públicos e privados po-
dem ter acesso ao passo 
a passo para o alcance 

das metas da lei federal 
14.026/2020. “Precis-
amos acelerar a im-
plantação dos modelos 
propostos pelo Novo 
Marco Legal do Sanea-
mento. Caso contrário, 
corremos o risco de 
adiarmos o prazo esta-
belecido e sofrer todos 
os impactos que a falta 
de infraestrutura no 
setor pode causar para 
a população”, conclui 
Mistrelo.

Bombeiros voluntários de Santo Antônio de Posse 
participam de treinamento de combate a incêndios 
O  C o r p o  d e 

B o m b e i r o s ,  a t r a v é s 
do 7º Grupamento de 
Bombeiros e os Gestores 
da Fundação Florestal 
que atuam na sede da 
Fazenda Campininha 
em Mogi Guaçu, pro-
moveu na manhã de 
terça-feira,18 de jul-
ho, um Treinamento de 
Prevenção e Combate a 
Incêndios Florestais.

O objetivo do trein-

amento foi integrar, ca-
pacitar e divulgar ações 
para combater e preve-
nir incêndios florestais e 
queimadas em grandes 
áreas verdes próximas a 
regiões rurais e urbanas.

A capacitação contou 
com a participação de 
bombeiros voluntários 
de Santo Antônio de 
Posse, e de represen-
tantes da Secretaria de 
Serviços Públicos e Meio 

Ambiente. Ao todo, 124 
pessoas estiverem pre-
sentes na formação, 

além do envolvimento 
de 19 instituições públi-
cas e privadas.

O 7º Grupamento de 
Bombeiros disponibi-
lizou três viaturas e cin-

co Bombeiros para co-
ordenar o treinamento 
prático.
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Entre os dias 17 e 
19 de julho, os atletas 
do Programa Atleta do 
Futuro (PAF), parti-
ciparam do Inter Sesi 
de Vôlei de Quadra, 
realizado no Ginásio 
de Esportes da EMEF 
Professora Elisabete 
Lala Villava (CIEF). A 
competição foi dividi-
da em dois grupos, no 
período da manhã, os 
adolescentes de 13 a 17 

anos, formaram cinco 
equipes, que disputa-
ram a competição es-
tampando o nome das 
seleções da Liga das 
Nações de Vôlei (VNL). 
A Coreia do Sul foi a 
grande vencedora, com 
o Japão levando o vice-
-campeonato e o Brasil 
ficando com o terceiro 
lugar.

Já no período da 
tarde, foi a vez das 

crianças de 8 a 13 anos 
entrarem em quadra, 
competindo a partir 
do sistema de mini-
-voleibol, adaptado às 
capacidades reais dos 
seus praticantes, por 
meio de quadras redu-
zidas com quatro atle-
tas. Nessa categoria, 
todos os atletas foram 
premiados, recebendo 
medalhas de honra ao 
mérito, como incentivo 

a prática do voleibol.
Além da competição 

esportiva, o Inter Sesi 
promoveu uma grande 
mobilização entre os 
atletas, com o intuito 
de arrecadar alimentos 
para os idosos do Lar 
São Vicente de Pau-
lo. Cerca de 150 kg de 
mantimentos foram ar-
recadados e entregues 
através da ação solidá-
ria.

Cerca de 150 crianças 
e adolescentes do Pro-

grama Atleta do Futuro 
(PAF), participaram ao 

longo da última sema-
na, do 2º Inter Sesi de 
Futsal. Promovida pela 
Prefeitura Municipal, 
por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento So-
cial e do Departamen-
to de Esportes e Lazer, 
a competição foi uma 
oportunidade para os 
jovens atletas colocarem 
em prática todo trabalho 
que vem sendo realizado 
por meio do programa, 
desenvolvido em parce-

ria com o Sesi.
A segunda edição da 

competição, que ocor-
reu entre 17 a 22 de ju-
lho, contou com treze 
equipes, divididas por 
faixa etária, sendo elas 
SUB-8, SUB-10, SUB-13 
e SUB-16. Ao término 
do campeonato, todos 
os atletas foram premia-
dos, recebendo meda-
lhas de honra ao mérito, 
como incentivo a prática 
do esporte.

INSCRIÇÕES
As crianças e ado-

lescentes que quiserem 
participar do programa, 
bastam entrar em conta-
to através do WhatsApp: 
(19) 3896-4762, ou pro-
curar o Departamento 
de Esportes e Lazer, lo-
calizado na Rua Euclides 
Constantino, s/n – Vila 
Rica II.

PROGRAMA ATLE-
TA DO FUTURO (PAF)

Em desenvolvimen-
to desde novembro de 
2021, o programa tem o 
objetivo de pensar para 
além dos “muros da es-
cola”, ao contribuir na 
formação de crianças e 
adolescentes com valo-
res como ética, supera-
ção, autoestima e sociali-
zação, de modo a ajudar 
o aluno a se desenvolver 
de modo pleno, e trans-
formar a sua vida por 
meio do esporte.

Holambra conquistou 
ao longo da última se-
mana o 1º lugar geral na 
42ª edição do Zeskamp, 
a olimpíada das colônias 
holandesas no Brasil, re-
alizada entre os dias 19 e 
23 de julho em Arapoti, 
no Paraná.

Além da Cidade das 
Flores, participaram da 
competição moradores 
de Campos de Holam-
bra, em São Paulo; dos 
municípios paranaenses 
de Castrolanda, Caram-
beí e Arapoti; e do gaú-
cho Não-Me-Toque.

Durante o torneio, as 

cidades competem entre 
si em 19 modalidades. 
Holambra, representa-
da, em sua maioria, por 
atletas do Clube Fazen-
da Ribeirão, ficou com o 
lugar mais alto do pódio 
em 7 categorias: futsal 
infantil feminino, fut-
sal veteranos, futebol 
de campo, beach tennis, 
vôlei masculino infantil, 
vôlei feminino infantil 
e vôlei feminino vetera-
nas.

Depois da competição 
esportiva, ocorre a gran-
de gincana, atividade 
competitiva de tradição 

holandesa envolvendo 
seis tarefas que reque-
rem habilidades como 
agilidade, destreza, for-
ça, rapidez, criatividade 
e trabalho em equipe. O 
prefeito Fernando Ca-
pato, sua esposa Yvonne 
Schouten Capato - que 
é filha de holandeses - e 
os pequenos Liz e Danilo 
prestigiaram o evento e 
participaram da gincana 
final, realizada no sába-
do (23). “É, sem dúvi-
das, uma grande honra 
participar desse grande 
e tradicional evento que 
preserva a cultura ho-

landesa, promove a con-
fraternização, fortalece 
laços entre colônias e in-
centiva o esporte como 
meio de integração so-
cial”, falou.

“Como ficamos 3 anos 
sem o evento, em função 
da pandemia, tínhamos 
dúvida de como seria a 
adesão”, avaliou Celso 
Quiles, presidente do 
Clube Fazenda Ribeirão 
e representante da ci-
dade no evento, ao lado 
de Arian Schut. Tivemos 
uma adesão muito gran-
de, para nossa felicida-
de. Fomos com 240 pes-

soas. Participamos em 
17 das 19 modalidades, 
chegamos em 11 finais”, 
comemorou.

No próximo ano o 
Zeskamp será realizado 
em Holambra, entre os 
dias 17 e 20 de julho.

Inter SESI promove ação social e premia crianças e 
adolescentes do vôlei

2º Inter SESI de futsal reúne cerca de 150 crianças e 
adolescentes

Holambra conquista 1º lugar geral em olimpíada de 
colônias holandesas realizada no Paraná

Santo Antônio de Posse 
recebe a copa Jaguariúna de 

vôlei de praia
Santo Antônio de 

Posse receberá etapa 
da Copa Jaguariúna de 
Vôlei de Praia. O evento 
acontecerá no dia 30 de 

julho, no Ginásio de Es-
portes de Santo Antônio 
de Posse.

As competições terão 
início às 8h com a cat-

egoria Masculino e, em 
seguida, as mulheres 
tomarão conta das qua-
dras na categoria Fem-
inino.

O evento contará com 
praça de alimentação 
ministrada pelas barra-
cas e food trucks da Feira 
da Lua.
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Confira o line up completo do 
Jaguariúna Rodeo Festival 

ParkShopping Mogi Mirim recebe a “Expo Louças” 
a partir da próxima sexta-feira (dia 28 de julho)

Turismo Cultural é um dos pontos fortes do 
Circuito das Águas Paulista

De Jaguariúna

A festa mais hype de 
todas está chegando e 
o line up já está forma-
do, veja abaixo todos os 
artistas que vão estar 
no palco do Jaguariúna 
Rodeo Festival que vai 
de 22 a 30 de Setembro 

aproveite e garanta seu 
lugar

22 SETEMBRO
Henrique & Juliano
Thiaguinho
LOCOS
Clayton & Romário – 

Amanhecer

23 SETEMBRO
Lynyrd Skynyrd – At-

ração Internacional
Zé Neto e Cristiano
Ícaro & Gilmar
Pedro Sampaio

29 SETEMBRO
Bruno & Marrone

Ana Castela
Maiara & Maraisa
KVSH
Malifoo

30 SETEMBRO
Jorge & Mateus
Gustavo Mioto
Luan Santana
Dennis

Da Redação

A “Expo Louças” che-
ga ao ParkShopping 
Mogi Mirim no próxi-
mo final de semana com 
uma grande variedade de 
peças exclusivas e de alta 
qualidade. Considerada 
a maior Feira de Louças 
do Brasil, a exposição 
acontecerá próximo à 
Praça de Eventos a partir 
de sexta-feira (dia 28) 
e segue até o domingo 
(dia 30), com entrada 
gratuita.

Itens como pratos, 
sopeiras, xícaras, bolei-
ras, tigelas, bowls, ra-
mequins, petisqueiras 
e refratários trazidos 
diretamente das fábricas 
de Porto Ferreira e com 
preços especiais – a par-
tir de R$ 5,00 - estarão 
disponíveis para a venda 

durante os três dias de 
feira. Ao longo dos três 
dias de exposição, os 
itens serão repostos ou 
substituídos conforme a 
demanda.

“O objetivo do Park-
Shopping Mogi Mirim é 
oferecer eventos diferen-
ciados aos clientes, além 
de trazer peças exclusivas 
para os amantes da mesa 
posta. Os visitantes terão 
oportunidade de conferir 
uma ampla variedade de 
produtos e explorar as 
últimas tendências do 
setor de louças”, afirma 
Vivian Ferrari, Coorde-
nadora de Marketing 
do ParkShopping Mogi 
Mirim.

“ O  P a r k S h o p p i n g 
Mogi Mirim está se de-
stacando em oferecer 
atrações diferenciadas ao 
público da região. Nossa 

programação de even-
tos é dedicada especial-
mente ao lazer, à quali-
dade de vida e ao desen-
volvimento dos negócios 
da comunidade”, pontua 
Leila Dada, Coordenado-
ra de Administração do 
Grupo AD Shopping.

O horário de funciona-
mento da feira será das 
10h às 20h nos dias 28 e 
29 de julho (sexta-feira 
e sábado). Já no dia 30 
(domingo) o horário será 
das 10h às 16h.

Serviço
Expo Louças no Park-

Shopping Mogi Mirim
Data: dias 28, 29 e 30 

de julho de 2023.
Horário: sexta-feira e 

sábado das 10h às 20h. 
Domingo das 10h às 16h.

Loca l :  próx imo à 
Praça de Eventos.

Evento gratuito

Sobre o ParkShopping 
Mogi Mirim

O ParkShopping Mogi 
Mirim segue o modelo de 
“Open Mall”, crescente 
no Brasil e com grande 
aceitação no mundo, 
abriga cinco âncoras, três 
semi-âncoras, marcas 
consagradas no merca-
do nacional, Praça de 
Alimentação, lojas de 
serviços, quatro salas de 
cinema, 18 quiosques, 
academia de ginástica e 
amplo estacionamento.

Além disso, o Park-
Shopping Mogi Mirim 
possui toda a comodi-
dade e segurança para 
clientes e lojistas e a con-
veniência para todos os 
públicos, com fácil aces-
so pelo centro da cidade 
e através da rodovia SP-

340 (Campinas - Mogi 
Mirim), permitindo as 
compras e entretenimen-
to para todos.

O ParkShopping Mogi 
Mirim é um empreendi-
mento da Triple A Con-
strutora (que também 
é responsável pela con-
strução) e do Grupo AD 
Shopping – responsável 
pela comercialização at-
ravés da AD Mall e Alu-
gueON – e é a adminis-
tradora do ParkShopping 
Mogi Mirim.

Endereço: Rua João 
Mantovani, 373, Mogi 
Mirim – SP.

Telefones: (19) 3480-
0560 e (19) 99968-0755.

www.parkshopping-
mogi.com.br

Sobre o Grupo AD
O AD Shopping está 

presente em todas as 

regiões brasileiras. Seu 
portfólio é composto por 
43 empreendimentos de 
diversos formatos, local-
izados tanto em capitais 
quanto no interior. São 
32 anos de experiência 
em desenvolvimento, 
planejamento, comer-
cialização e gestão de 
shopping centers.  O 
Grupo AD lançou recen-
temente a AlugueON, 
plataforma digital de 
locação de lojas e mer-
chandising, que vai facil-
itar a prospecção dos lo-
catários na obtenção do 
ponto comercial em sua 
estratégia de expansão 
comercial, seja em lojas, 
seja em quiosques ou 
mídia no mall.

Visite: www.adshop-
ping.com.br, www.ad-
mall.com.br e www.alu-
gueon.com.br.

De Pedreira

O Circuito das Águas 
Paulista é marcado por 
tradições. As cidades, 
ocupadas a partir do sé-
culo XIX, contam suas 
histórias a partir das 
águas, do café e da imi-
gração. Essas riquezas 
manifestam-se também 
pela cultura caipira, pre-
sente em toda a região.

A cultura popular (no 
caso, a cultura caipira) 
tem significado pelo 
amparo cultural e emo-
cional que oferece à pop-
ulação. Sua manutenção, 
por outro lado, depende 
dessa população, que pre-
cisa preservar as práticas 
e contar sua história para 
as novas gerações.

Cada dia mais, essa 
prática se conecta ao 

turismo. O Sebrae aponta 
que o turismo cultural é 
um mercado que valoriza 
as tradições dos locais, 
como museus, patrimô-
nio histórico, arte e gas-
tronomia, procurando 
desenvolver e dinamizar 
a economia da região. 

Ademais, o perfil do 
turista cultural é bem 
diverso. Em geral, têm 
nível de formação mais 

altos e podem ser de 
qualquer idade. Têm in-
teresse pelos aspectos lo-
cais, se preocupam com o 
meio ambiente e buscam 
experiências reais.

O consórcio Circuito 
das Águas Paulista, por 
meio da Câmara de Cul-
tura, tem a missão de 
manter e promover ações 
de fomento à cultura 
caipira. Por isso, Águas 

de Lindóia sediou, nessa 
semana, uma reunião 
entre gestores de cul-
tura que, entre outros 
temas, estabeleceu a real-
ização do 1º Festival das 
Orquestras de Violeiros 
do Circuito das Águas, 
com etapas nas nove ci-
dades da região e início 
no próximo dia 30 de 
julho, em Jaguariúna. 

O Secretário de Cul-

tura e Economia Criativa 
de Pedreira, João Pau-
lo Nascimento, explica 
que o turismo cultural é 
diverso. “Trabalhamos 
para despertar nos turis-
tas o desejo por conhecer 
nossa história, arte e cos-
tumes. Nossa cultura 
é riquíssima e estamos 
consolidando-a também 
como atrativo turístico”, 
comentou na ocasião.

Cultura de Santo Antônio de Posse discute Lei 
Paulo Gustavo em audiência pública

Demos mais um impor-
tante passo no fomento a 
cultura em Santo Antônio 
de Posse. Na terça-feira, 
18 de julho, a Secretaria 
de Desenvolvimento So-
cial, por meio do departa-
mento de Cultura e Turis-
mo, promoveu a primeira 
audiência pública da Lei 
Paulo Gustavo, visando 
apresentar o Plano de Ação 
à população, comunidade 
cultural e autoridades do 
município, e esclarecer 

dúvidas a respeito de como 
os recursos serão distribuí-
dos.

CADASTRAMENTO
Artistas, produtores e 

agentes culturais do mu-
nicípio devem responder 
ao questionário disponível 
nesta publicação, para que 
o poder público possa ma-
pear os profissionais da 
cultura em atuação no mu-
nicípio, para a aplicação da 
Lei Paulo Gustavo. Além 

dos repasses federais, o ca-
dastro será essencial para 
a participação em even-
tuais programas, projetos 
e ações fomentadas pelo 
poder público.

Os artistas locais que 
tiverem dificuldades de 
acesso à internet ou de 
preenchimento do for-
mulário online, podem 
procurar a Secretaria de 
Desenvolvimento Social, 
localizada na Rua Santo 
Antônio, 386 – Centro, de 

segunda a sexta-feira, das 
8h às 16h30, e preencher 
o formulário presencial-
mente.

Formulário: pmsapos-
se.sp.gov.br/cadastro-cul-
tural/

Para mais informações: 
(19) 98108-6411

Os recursos podem ser 
implementados em pro-
duções audiovisuais, apoio 
a salas de cinema, capaci-
tações, formação e qual-
ificação do audiovisual, 

apoio a festivais e mostras, 
apoio ao desenvolvimento 
de atividades de econo-
mia criativa e solidária, e 
apoio às demais áreas do 
setor cultural, com fomen-
to e subsídio. A legislação 
homenageia o ator Paulo 
Gustavo, que morreu de 
COVID-19 em maio de 
2021, aos 42 anos.

A Lei Paulo Gustavo: Lei 
Complementar Federal n.º 
195, de 8 de julho de 2022, 
foi criado com intuito de 

apoiar trabalhadores da 
cultura diante dos desafios 
da pandemia do novo coro-
navírus/COVID-19. Prevê 
repasse de R$ 3,86 bilhões 
do superavit do Fundo Na-
cional de Cultura (FNC) a 
Estados, municípios e ao 
Distrito Federal para ações 
emergenciais voltadas ao 
setor cultural, por meio 
de editais, chamamentos 
públicos, prêmios, con-
cursos ou outras formas de 
seleção pública.
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A Teatro GT apresen-
ta o stand-up “A 5ª Série 
Vive”, com Victor Sar-
ro, em Jaguariúna e em 
Mogi Guaçu. Nas duas 
cidades os ingressos cus-
tam R$ 40,00 (meia-en-
trada) e R$ 80,00 (in-
teira). Em Jaguariúna, 
o show será na próxima 
sexta-feira, dia 28, às 
21h, no Teatro Municipal 

(Rua Alfredo Bueno, nº 
1.151), com ingressos à 
venda no site https://bi-
leto.sympla.com.br. Em 
Mogi Guaçu a apresen-
tação será no sábado, dia 
29, às 19h, no Teatro Tu-
pec (Av. Dos Trabalhado-
res, 2.651) e os ingressos 
podem ser adquiridos no 
site https://megabilhe-
teria.com. O espetáculo 

tem 60 minutos de dura-
ção. A classificação etária 
é 16 anos.

O paulista Victor Sar-
ro nunca coube dentro 
de uma só caixa: ele nas-
ceu em São Bernardo do 
Campo, mas sempre mo-
rou em São Paulo onde 
descobriu que o que fazia 
de melhor era os outros 
rirem. Com isso, veio 
uma carreira que incluiu 
desde palhaço até apre-
sentador, roteirista e 
ator, rendendo colabora-
ções com grandes nomes 
do entretenimento como 
Fábio Porchat e Anit-
ta. Além disso, integrou 
elencos e apresentou 
programas em diversos 
canais de televisão.

Em Mogi Guaçu, no 
domingo, dia 30, às 
19h, também será apre-
sentado Teatro Tupec 
o show musical “ABBA 
Experience”. Os ingres-
sos custam de R$ 50,00 
a R$ 130,00, de acor-

do com o setor (https://
megabilheteria.com). A 
classificação etária é Li-
vre. “ABBA Experience” 
faz um tributo ao grupo 
sueco de música pop que 
surgiu em meados dos 
anos 1970 e se tornou 
uma das melhores ban-
das de todos os tempos. 
O show é uma megapro-
dução na qual quatro 
cantores, acompanha-
dos pela banda e por um 
balé, interpretam as mú-
sicas do Grupo ABBA. 
O cenário, coreografias, 
trocas de figurinos e uma 
iluminação de última ge-
ração completam o es-
petáculo, que tem como 
objetivo fazer com que 
todos se sintam na era 
“Disco”. O grupo Abba 
ganhou popularidade ao 
empregar ritmos cati-
vantes em suas canções, 
com letras simples e um 
som único, caracterizado 
pela harmonia das vozes 
femininas e pela técnica 

“wall of sound”, efeito 
criado pelo produtor mu-
sical Phil Spector. Os tra-
jes autênticos e réplicas 
fiéis compõem mudanças 
de figurino hipnotizantes 
neste espetáculo.

Serviço

Jaguariúna
Victor Sarro em “A 5ª 

Série Vive”
Data: sexta-feira, dia 

28
Horário: às 21h
Classificação etária: 16 

anos
Local: Teatro Munici-

pal – Rua Alfredo Bueno, 
nº 1.151, em Jaguariúna.

Ingressos: R$ 40,00 
(meia-entrada) e R$ 
80,00 (inteira)

Informações: (19) 
3464-9424 ou no site 
www.teatrogt.com.br

Vendas: no site ht-
tps://bileto.sympla.com.
br e na bilheteria do Te-

atro

Mogi Guaçu
Victor Sarro em “A 5ª 

Série Vive”
Data: sábado, dia 29
Horário: às 19h
Ingressos: R$ 40,00 

(meia-entrada) e R$ 
80,00 (inteira)

Classificação etária: 16 
anos

“ABBA Experience”
Data: domingo, dia 30
Horário: às 19h
Ingressos: de R$ 

50,00 a R$ 130,00, de 
acordo com o setor

Classificação etária: 
Livre.

Local: Teatro Tupec – 
Av. Dos Trabalhadores, 
2.651, em Mogi Guaçu

Informações: (19) 
3464-9424 ou no site 
www.teatrogt.com.br

Vendas: no site ht-
tps://megabilheteria.
com e na bilheteria do 
Teatro

Da Redação

Embalado por muito 
Rock e uma galera que tem 

paixão pelos antigos acon-
teceu nesse domingo, 23 de 
julho, o X Mostra de Veícu-
los antigos de Holambra.

O Evento que foi reali-
zado na rua Coberta está 
agitando a cidade, com um 
público calculado em 5 mil 

pessoas e 600 carros em ex-
posição.

A organização é da Old 
Car Society Holambra e 

conta com o apoio da Pre-
feitura Municipal, além da 
exposição o público tam-
bém contou uma praça de 

alimentação, o mercado 
das pulgas, apresentação de 
Bandas de Rock e sorteio de 
brindes.

Teatro GT apresenta shows de humor e 
musical em Jaguariúna e em Mogi Guaçu

Muito rock e paixão pelos antigos agita 
o domingo em Holambra


